

Begabtenförderung

Die Begabtenförderung wird am **GymSL** anhand mehrerer Bausteine durchgeführt:

Zu Beginn eines Schuljahres weisen wir sowohl die Schülerinnen und Schüler, als auch die Kolleginnen und Kollegen auf das Programm des **Vereins zur Förderung begabter Kinder und Jugendlicher Südwestfalen** hin. Hierbei schlagen die Klassenlehrer der Sekundarstufe I sowie die Tutoren der Sekundarstufe II begabte Kinder ihrer Klasse bzw. ihrer Jahrgangsstufe vor, damit diese an Kursen oder Workshops teilnehmen können. Aber auch die Schülerinnen und Schüler selbst können sich bei dem zuständigen Lehrer, Herrn Dr. Wagener, melden, um an diesen Kursen teilzunehmen. Die Kurse sind fachlich sehr breit gestreut und betreffen alle möglichen Interessen- und Arbeitsgebiete. Nähere Informationen finden Sie unter: <http://www.begabte-siegen.de/startseite/>.

Für die Jahrgänge 8 und 9 werden gegen Ende Februar außerdem Plätze für Kurse der **Deutschen Juniorakademien** angeboten. Die Kurse sollen für die begabten Schülerinnen und Schüler herausfordernd sein und innerhalb von etwa zwei Wochen an einem außerschulischen Lernort stattfinden. Die Bewerbung geht meist von der Schule und entsprechenden Lehrkräften aus, in selteneren Fällen auch im Zuge einer Eigenbewerbung. Nähere Informationen finden Sie unter: <https://www.deutsche-juniorakademien.de/>.

Für die Sekundarstufe II (EF und Q1) gibt es ein entsprechendes Angebot gegen Ende Januar über die **Deutsche Schülerakademie**. Auch hier werden Kurse angeboten, die aus der Sicht der Schüler fordernd sein sollen. Die Kurse dauern etwa zweieinhalb Wochen und werden meist innerhalb der Sommerferien angeboten. Die Bewerbung erfolgt meist ebenfalls auf Initiative der Schule, aber auch hier ist eine Eigenbewerbung möglich. Nähere Informationen finden Sie unter: <https://www.deutsche-schuelerakademie.de/>.

Begabtenförderung, v. a. im Rahmen der Naturwissenschaften, erfolgt nach Rücksprache mit den Lehrkräften z. B. über "**Jugend forscht**" oder andere Wettbewerbe, bei denen Schülerinnen und Schüler des GymSL oft erfolgreich abschneiden konnten (siehe "Teilnahme an Schülerwettbewerben").

Die Schülerinnen und Schüler sollen durch diese Maßnahmen gezielt in ihren Stärken gefördert und gefordert werden und sich auch nach ihren eigenen Interessen weiterentwickeln. Der Austausch der einzelnen Schülerinnen und Schüler ist dabei ebenso wichtig wie erwünscht.